
PIRAJU COMEÇA RECUPERAÇÃO 
E LIMPEZA DE PRAÇAS E ÁREAS PÚBLICAS 

contato@folhadepiraju.com
folhadepiraju59@gmail.com

EMAIL

 (14) 99862-8765

WHATSAPP

fb.com/jornalfolhadepiraju

FACEBOOK

(14) 99666-1014
 (14) 99666-1014 (14) 99862-8765

     ESTÂNCIA TURISTÍCA  DE   PIRAJU   • 1º A 2 DE SETEMBRO  DE 2024 • Nº3065 ANO 59 •   EDIÇÃO  REGIONAL

@folhadepiraju

folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

               •••um jornal a serviço da região

Págs  3b,3c,3d,3e,3f 

Plátanos árvores centenárias na cidade precisam dessa manutenção. 
A recuperação e limpeza nos pontos de arborização parasitada foi determinada pela 
prefeitura municipal. Ideia é melhorar o cenário antes do fi nal do inverno e início da primavera. Várias 
praças em pontos distintos da cidade estão sendo vistoriados e os serviços seguem em frente. A praça 
Ataliba Leonel além de recuperação vem recebendo a poda  drática e necessária de algumas árvores. 
A palavra de ordem à equipe que está executando os serviços é "recuperação". Também foi feito 
pessoalmente pelo atual diretor de Meio Ambiente, Agricultura e Defesa Animal, Henrique Safra 
o plantio de novas mudas no local de árvores erradicadas há um ano em frente o Sicredi.

Plátanos parasitados passam por poda, recuperação e manutenção, afi rma diretor da área

 Plátanos parasitados ameaçados pela falta de manutenção precisam de  podas.
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Atualização Importante sobre Acesso à Clínica! 
Para garantir que o acesso de nossos 
pacientes de toda a região à qualidade 
e cuidado não seja interrompido, 
temporariamente redirecionamos 
temporariamente a entrada para a 
clínica.

Nesse período, por favor, use a 
entrada pelo pronto-socorro do 
Hospital de Santa Cruz do Rio Pardo.
Estamos trabalhando para melhorar 
nossas instalações e em breve assim 
que as obras forem concluídas teremos 
também o atendimento na área de 

ressonância Magnética, além dos 
exames de ponta que já atendemos 
com excelência.
Agradecemos sua compreensão e 
paciência.

A SDI está sempre comprometida 
em oferecer o melhor para a saúde 
de Santa Cruz do Rio Pardo e toda a 
região.
Para mais informações, entre em 
contato ou consulte nosso site 
https://www.sdiradiologia.com.br/
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Atenção ! É gripe ou resfriado? 
Entenda as diferenças

Sentiu um mal-es-
tar, dores no corpo, 
coriza e não sabe se 
é uma gripe ou res-
friado? Boas-vindas 
ao clube! Apesar de 
serem muito comuns 
no inverno, por cau-
sa da variação de 
temperatura, ar seco 
e dias mais curtos, 
as gripes e resfria-
dos têm algumas 
diferenças que po-
dem exigir cuidados 
distintos. Continue 
a leitura e entenda 
como diferenciar os 
dois males mais co-
muns da estação.

Gripe x resfriado

A gripe é uma in-
fecção respiratória 
causada pelo vírus 
Influenza1. Seus 
sintomas são mais 
intensos e podem in-
cluir febre alta, cala-
frios, dor de cabeça, 
dores musculares, 
fadiga, dor de gar-
ganta e tosse seca. A 
duração da doença 
pode variar de uma 
semana a 10 dias, 
sendo os primeiros 

dias os mais debili-
tantes. Para tratá-la, 
é recomendável re-
pouso, hidratação e 
medicamentos que 
aliviem os sintomas 
como os antigripais 
que possuem des-
congestionantes, 
analgésicos e an-
tialérgicos em sua 
formulação.

O resfriado comum 
é causado por vá-
rios tipos de vírus, 
sendo o rinovírus2 
o mais comum. Os 
sintomas são mais 
leves e incluem co-
riza, espirros, con-
gestão nasal, dor 
de garganta leve 
e, ocasionalmente, 
febre baixa. A dura-
ção de um resfriado 
é geralmente de 3 
a 7 dias, sendo me-
nos intensa do que a 
gripe. O tratamento 
do resfriado inclui 
descanso, ingestão 
de líquidos e uso de 
medicamentos para 
alívio dos sintomas, 
como descongestio-
nantes e analgési-
cos.
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DIRETOR HENRIQUE SAFRA INICIA MANUTENÇÃO, PODA, 
REPOSIÇÃO E RECUPERAÇÃO DE ÁRVORES NA PRAÇA CENTRAL

Prefeituravem realizando 
manutenção, recuperação, 
resposição e poda de árvores 
na Praça Ataliba Leonel em 
Piraju.  Em torno da praça 
os plátanos em  quase sua 
totalidade estão totalmente 
parasitados, fruto de várias 
décadas sem conservação.

O diretor de Meio Ambien-
te, Agricultura e Defesa 
Animal engenheiro florestal 
Henrique Safra, comparti-
lhou nas redes sociais parte 
do trabalho que vem sendo 
feito especialmente em rela-
ção aos plátanos que foram 
podados e estão sendo trata-
dos para a brotação. Isso foi 
feito depois que um pedido 
de erradicação de 3 árvores  
em frente o Banco do Brasil 
deu entrada na prefeitura. 
Henrique  descartou a idéia 
após verificar as árvores e 
perceber que poderiam ser 
recuperadas a partir de um 
drástico tratamento o que já 
vem sendo feito. Ele tam-
bém fez o plantio de ipês em 
frente a agência do Sicre-
di num local onde no ano 
passado duas árvores foram 
erradicadas. E deixou essa 
mensagem nas redes sociais:
 " os plátanos, são viajantes 
de terras distantes—vindas 
de paisagens longínquas da 
Eurásia e da América do 
Norte. Elas não pertencem 
à nossa terra, são exoticas 
ao nosso bioma e por isso, 
são mais frágeis, mais sus-

cetíveis às dores que nossa 
terra impõe. Nossos pássa-
ros,  nativos e ciosos, não 
as reconhecem como lar. e 
sem querer levam as semen-
tes que as parasitaram. Mas 
ainda assim, essas árvores, 
mesmo que exóticas, mere-
cem nosso cuidado. O que 
você vê na imagem é um 
#gestodeproteção —a poda 
que as resguarda dos peri-
gos invisíveis, dos galhos 
pesados que, como velhos 
sonhos, ameaçavam desmo-
ronar. Sei que essa decisão 
foi tomada com um coração 
comprometido com o meio-
ambiente e bem-estar da 
vida em torno de nós. 
Compreendo que, à primeira 
vista, a visão pode ferir os 
olhos, mas a #natureza é 
resiliente, um poema inaca-
bado que sempre encontra 
seu verso final. E em breve, 
essas árvores se reerguerão, 
em toda sua força e esplen-
dor.Somos parte de um ciclo 
maior, e como guardiões 
desta terra, cabe a nós so-
nhar com novas raízes". 

Henrique pretende reunir 
o Conselho Municipal de 
Meio Ambiente  em tempo 
hábil para tratar de questões 
como essas, muito presentes 
no dia a dia da sua pasta. 
Ele assumiu a diretoria re-
centemente e a conservação 
conservação das praças foi 
determinada pela adminis-
tração.

.

Os antigos platános  plantados no final da década de 20 (século passado) em Piraju e que precisavam de poda, 
conservação e manutenção estão sendo  observados numa tentativa de recuperação de seu vigor. 
O engenheiro Henrique diz que é preciso ter paciência que a planta cuidada terá uma nova brotação.
Ele tem projetos para fazer a recuperação da flora, especialmente de árvores significativas nos jardins de Piraju. 
"Tudo demanda paciência". Neste semana passada dois ipês foram plantados em frente a agência do Sicredi 
por Henrique . As árvores nesse local foram erradicadas no ano passado.
É vísivel que a conservação dos plátanos ao redor da praça Ataliba precisava há muito tempo de manutenção.
As árvores estão com problemas há décadas.

Objetivo é controle de pragas e recuperar árvores que estavam morrendono entorno da praça Ataliba Leonel

Henrique pretende reunir o Conselho Municipal de Meio Ambiente  em tempo hábil
 para tratar de questões como essas, muito presentes no dia a dia da sua pasta.
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LIMPEZA DE PRAÇA NA CODESPAULO
A Prefeitura de Piraju realizou na sexta  30 de agosto a limpeza da Praça Custódio  José Gonçalves na Codespaulo.
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PRAÇA EXPEDICIONÁRIOS NO NOSSO TETO 
RECEBE BRINQUEDOS DO PARQUE FECAPI
Nesta segunda, 2 de setembro, a Prefeitura de Piraju instala na Praça dos Expedicionários 
no Nosso Teto, Parquinho que está sendo retirado da Fecapi.
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FUNCIONÁRIOS MUNICIPAIS REALIZARAM
LIMPEZA E MANUTENÇÃO NA PRAÇA ARRUDA
Limpeza e Manutenção na Praça Arruda aconteceu sexta-feira dia 30 de agosto
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FUNCIONÁRIOS MUNICIPAIS REALIZARAM
LIMPEZA EM ÁREAS DO JD. SOMBRAS DO PARAISO
Limpeza  em área do Jardim Sombras do Paraíso em Piraju aconteceu  na quarta, 
28 de agosto de 2024 atendendo reivindicação de moradores
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Copa  Indústria e Comércio/AABB 
Piraju seguiu no fim de semana
Próxima rodada será em 15 de setembro com 3 jogos

Cantareira/ Moto táxi Central

Agro F.C.

Peixe Amarelo/OAB Piraju

Auto Escola Objetiva   

Halá Madrid/ HL Funilaria

Piraju City/ WM Jeans

Neste domingo 1º de setembro 
seguiu adiante a Copa Industria 
e Comércio/AABB Piraju 2024 
com as seguintes partidas que 
terminaram assim:
•Auto Escola 
Objetiva 4x1 Agro F.C
•Halá Madrid/ HL Funilaria 
2x1 
Peixe Amarelo/ OAB Piraju
•Cantareira 3 x 2 Piraju City/ 
VW Jeans

Equipes participantes: 
Resenha Enerled, Halá Ma-
drid/HL Funilaria, Peixe Ama-
relo/OAB Piraju ,União MMK 
F.C., Piraju City/WM Confec-
ções, Cantareira/Moto Taxi 
Central, Construtora Milhares, 
Combatentes F.C, Auto Escola 
Objetiva, Agro F.C e Amadores 
FC
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INFORMAÇÕES 
Telefone/Zapp

014-996151867
Sindicato Rural 

de Piraju, 
filiado a 

Federação 
da Agricultura 
do Estado de 

São Paulo.

Sindicato Rural de Piraju abre agenda 
de cursos do mês de setembro
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Informações pelo Telefone/Watts: 4.9.9615.1867
Sindicato Rural de Piraju, filiado a Federação 

da Agricultura do Estado de São Paulo.



ESPECIAL / 

RIO PARANAPANEMA: 
EM MEIO A DESAFIOS

Há 25 anos, o dia 27 
de agosto é, oficial-
mente, o Dia do Rio 
Paranapanema em 
São Paulo. A data foi 
instituída pela Lei 
10.488/99, criada e 
aprovada pela Assem-
bleia Legislativa do 
Estado de São Paulo.

A data ainda marcou o 
aniversário de 45 anos 
da Lei 2.090/1979, 
que proibiu a instala-
ção de indústrias de 
alto risco de poluição, 
em especial de papel e 
celulose, na região do 
Rio. 
Esta lei, inclusive, foi 
o mote para a criação 
da data comemorativa, 
20 anos depois.

Além dessas nor-
mas, o Estado de São 
Paulo, através da 
Constituição Paulista 
construída pelos par-
lamentares da Alesp, 
considera o Vale do 
Paranapanema como 
área especialmente 
protegida.

No entanto, para a 
presidente da Orga-
nização Ambiental 
Teyque'-Pe' (OAT), 
entidade que atua na 
defesa do Rio há 23 
anos em Piraju, Na-
omi Corcovia, a data 
não deve ser entendi-
da como uma celebra-
ção.
"27 de agosto é um 
dia de luta, de tomada 
de consciência e de 

ação, não é um dia de 
festejar, até porque o 
rio não faz aniversá-
rio. É um dia de brigar 
pelo Rio Paranapane-
ma e de mostrar que 
ele existe e que daqui 
a pouquinho ele vai 
respirar por aparelhos 
se a sociedade não 
tomar atitudes", de-
fende.

Com isso, este dia 
busca sintetizar a luta 
de quase cinco déca-
das das comunidades 
locais e da Assembleia 
Legislativa em defesa 
do Rio Paranapanema 
e jogar luz sobre as 
principais preocupa-
ções de especialistas e 
gestores para o futuro.

O Rio 
Paranapanema
Com 929 quilômetros 
de extensão, o Rio Pa-
ranapanema é um dos 
mais importantes do 
estado, ao lado do Rio 
Grande, na divisa com 
Minas Gerais, e do 
Tietê, que passa pela 
Capital. O Panema, 
como é conhecido, ser-
ve como divisa natural 
entre os estados de 
São Paulo e Paraná.

O Paranapanema é o 
principal rio da Bacia 
Hidrográfica e é fun-
damental para a popu-
lação do sul do estado.

 "Abastecimento de 
água em diversas ci-
dades, é utilizado para 

geração de energia 
elétrica, para navega-
ção em alguns trechos 
e abriga uma diversi-
dade muito grande de 
fauna e flora. A gente 
tem muitas áreas de 
preservação, como o 
parque Morro do Dia-
bo e a Estação Ecoló-
gica do Paranapanema. 
Tem um extraordinário 
potencial de agricultu-
ra irrigada, principal-
mente no Alto e Médio 
Paranapanema, e tem 
importantes reservas 
de Cerrado e de Mata 
Atlântica", lista a se-
cretária executiva do 
Comitê da Bacia Hi-
drográfica (CBH) do 
Paranapanema, Suraya 
Modaelli.

Há 45 anos, Assembleia criava uma das mais importantes leis 
de proteção do Rio. No momento, falta de chuvas chama 
atenção de gestores e especialistas.
Alesp e cidadãos atuam na proteção do corpo d'água 
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Reportagem : João Pedro Barreto - Fotos: Raylton Alves - Agência Nacional de Águas e Saneamento Básico
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PIRAJU ABRIGA O ÚLTIMO TRECHO ORIGINAL 
DO PARANAPANEMA: 7 KMS DE CORREDEIRAS
Por ser um rio in-
terestadual, o Pa-
nema é gerido por 
entidades federais. 
Instituído em 2012, 
o CBH tem apoio da 
Agência Nacional de 
Águas e Saneamen-
to Básico (ANA), é 
composto pelo Poder 
Público, pesquisado-
res e sociedade civil 
e auxilia na gestão 
dos rios da Bacia.

Além das importân-
cias citadas, as águas 
do Rio possuem um 
enorme potencial 
turístico, o que fez 
com que diversas 
cidades do estado se 
desenvolvessem. "É 
bastante usado para 
recreação nos finais 
de semana e ainda 
oferece muitos bene-
fícios para a socie-
dade como um todo, 
ambientais e econô-
micos", destaca o en-
genheiro agrônomo e 
professor de Hidro-
geografia na Unesp 
Ourinhos, Rodrigo 
Manzione.

O pesquisador cita 
cidades como Piraju, 

Avaré, Ourinhos e 
Rosana como exem-
plos de economias 
fortemente ligadas 
ao ecoturismo no 
Rio. As três últimas 
são conhecidas pelos 
grandes lagos for-
mados pelo represa-
mento das águas do 
Panema para geração 
de energia elétrica.

A construção de bar-
ragens, inclusive, é 
um ponto chave para 
entender a dinâmica 
do Rio. "Não existem 
mais, praticamente, 
áreas vivas, trechos 
originais do Rio Pa-
ranapanema. Ele era 
todo de corredeiras. 
Agora é o efeito cas-
cata das hidrelétricas, 
todo barrado, são 
águas paradas", ex-
plica Naomi Corco-
via, da OAT.

TRECHO ORIGINAL
Piraju é a cidade 
onde está um dos 
poucos trechos "ori-
ginais" do Panema. 
São 7 quilômetros re-
pletos de corredeiras 
que levam o nome da 
cidade para o mundo. 

"A canoagem slalom 
é super expressiva 
em Piraju. O Pepê 
Gonçalves, que re-
presentou o Brasil 
nas Olimpíadas, é 
cria das corredeiras 
daqui. Se não fosse o 
rio corrente, ele não 
teria o destaque e a 
relevância no espor-
te", afirma a presi-
dente da ONG.

Além dos esportes 
radicais, a manu-
tenção de um tre-
cho "vivo" do Rio, 
segundo Naomi, dá 
sobrevida a algu-
mas coisas que não 
existem no restante 
do Panema, como 

peixes de corredeira 
e rochas que foram 
submersas pelas bar-
ragens em outros 
trechos do Rio.

"Existe também uma 
relação de carinho, 
de afeto e de amor 
das pessoas. Em Pi-
raju, a única pauta 
que mobiliza a ci-
dade inteira, seja de 
direita ou esquerda, 
pobres ou ricos, é a 
defesa das corredei-
ras do Rio Paranapa-
nema", conta Naomi. 
O curso das águas é 
ainda o cartão pos-
tal da cidade, que é 
"cortada" ao meio 
pela calha do Pane-

ma.

Os múltiplos usos 
do Rio Paranapane-
ma só são possíveis 
porque ele ostentou, 
durante muito tempo, 
o título de rio mais 
limpo do país. "Hoje 
só não podemos falar 
que é o mais limpo 
do Brasil, porque faz 
tempo que não se faz 
essa pesquisa. Em 
questão de qualida-
de de água, é um rio 
muito preservado", 
defende a coorde-
nadora do escritório 
que operacionaliza as 
atividades do CBH, 
Priscilla Rocha.
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LEI 2090/1979 DA ALESP
PROTEGEU O PARANAPANEMA

Lei 2.090/1979

Todas as ações re-
alizadas no dia 27 
de agosto só ocor-
rem por causa de 
uma norma criada 
na Alesp há 45 anos. 
A Lei 2.090/1979, 
dos ex-deputados 
Mantelli Neto e An-
tonio Salim Curiati, 
foi sancionada neste 
dia pelo governador 
Paulo Maluf. Apesar 
de constar como de 
autoria de Mantelli 
Neto, o texto apro-
veitava um projeto 
de 1977 de Curiati, 
que foi aprovado 
pela Casa e vetado 
pelo governador da 
época.

Na justificativa, 
Curiati já defendia, 
há quase 50 anos, 
que o progresso não 
podia atropelar a 
proteção ao meio 
ambiente. "Com 
frequência, nos che-
gam notícias de que 
o homem, na sua 
ânsia de progresso, 
vai pouco a pouco, 
destruindo a mãe 
natureza em nosso 
Estado. A produção 
de papel e celulose é 
a segunda atividade 
industrial que mais 
polui a água dos rios 
e represas. Os des-
pejos das fábricas de 
celulose são vene-
nosos e, consequen-
temente, nocivos à 
flora, à fauna e ao 

homem."

A citação à produ-
ção de papel não é à 
toa. O que acontecia 
na época é que uma 
empresa de produção 
de papel planejava 
se instalar na cida-
de de Angatuba, às 
margens do Panema, 
pouco antes de Pira-
ju. Entretanto, a po-
pulação das cidades 
não concordou com 
a possível chegada 
e protestou massi-
vamente. As mani-
festações fizeram 
com que, em 1977, a 
Alesp instalasse uma 
Comissão Parla-
mentar de Inquérito 
(CPI) para investigar 
a "conveniência da 

instalação dessa in-
dústria".

"É um marco aqui 
na Bacia do Para-
napanema essa luta 
das ONGs pelo meio 
ambiente. Chamou 
a atenção de toda a 
sociedade. Temos 
uma história de um 
ativismo muito gran-
de da sociedade ci-
vil desde essa época 
até hoje no comitê. 
É a questão de ter 
o planejamento de 
onde vão se instalar 
indústrias, do que 
nós queremos para 
a nossa região", co-
menta Suraya.

A luta dos cidadãos 
em defesa das águas 

do Paranapanema 
repercutiu por toda 
a região. O fundador 
da ONG Rio Pardo 
Vivo, Luiz Caval-
chuki, que tinha ape-
nas 9 anos na época, 
diz que esse episó-
dio marcou a memó-
ria. "Você imagina 
como era naquela 
época de Ditadura 
Militar você ir con-
tra a instalação de 
uma indústria. Na-
quele momento nem 
se falava em meio 
ambiente. O levante 
foi grande e as pes-
soas tomaram mui-
ta borrachada nas 
costas. Essa lei foi 
muito importante na-
quela época e é até 
hoje", conta..

Lei 2.090 criada em 1979 protegeu o rio de indústria poluente. Não fos-
se a ação da comunidade local e do prefeito da época, Chico Pipoca 
que liderou o movimento o na região o Paranapanema poderia ter se 
perdido. Início da abertura política, época em que não se falava de meio 
ambiente, lei foi sancionada depois pelo governador Mário Covas.
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Reportagem : João Pedro Barreto - Fotos: Raylton Alves - Agência Nacional de Águas e Saneamento Básico
(nesta página com edição da redação da Folha de Piraju acrescentando informações)
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  TODA QUARTA
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 Outro destaque foi 
o Companhia oferece 
111 vagas para 
estudantes de nível 
superior 
ou técnico de 
diferentes áreas do 
conhecimento
 
 O Grupo CPFL Energia 
está com vagas aber-
tas para o Programa de 
Estágio 2025. Ao todo, 
são 111 oportunidades, 
entre cursos de gradua-
ção, técnico e tecnólogo. 
Os candidatos podem 
se inscrever até 18 de 
setembro, por meio do 
link: 
https://programaestagiocpfl.com.br

As vagas disponibiliza-
das pelo Programa de 
Estágio da CPFL Ener-
gia estão divididas entre 
as diferentes cidades 
atendidas pelas distribui-
doras que compõem o 
Grupo. Para este ano, em 
específico, foram abertas 
oportunidades em muni-
cípios que pertencem à 
área de concessão da 
CPFL Santa Cruz: 
Piraju/SP (6 vagas) 
CPFL Paulista, CPFL 
Santa Cruz e RGE:
CPFL Paulista: Campi-
nas/SP (78 vagas), Bau-
ru/SP (2 vagas) e Arara-
quara/SP (1 vaga).
 e São José do Rio Par-
do/SP (5 vagas)
 RGE: São Leopoldo/RS 
(11 vagas) Porto Alegre/
RS (5 vagas), Santa Ma-
ria/RS (2 vagas) E Passo 
Fundo/RS (1 vaga)
A escolha dos novos 
talentos que irão preen-
cher as 111 vagas dis-
poníveis será feita por 
meio de um modelo de 
seleção oculta, utilizado 
pela CPFL desde 2019.
 O objetivo é privilegiar 
as habilidades técnicas 
e comportamentais, em 
detrimento do gênero ou 
orientação sexual dos 
candidatos. “A diver-
sidade já faz parte do 
nosso dia a dia e temos 
como missão aproveitar 
o Programa de Estágio 
para introduzir novos 
perfis, tornando a nossa 
rede colaborativa ainda 
mais inclusiva. Desta 
forma, favorecemos a 
disseminação de ideias e 
exploramos a criativida-

de em nossas equipes”, 
afirma Renato Povia 
Silva, diretor de Recur-
sos Humanos da CPFL 
Energia.
 
Quem pode 
se inscrever?
Os estudantes que de-
sejam se candidatar ao 
Programa de Estágio 
2025 da CPFL Energia 
devem estar comprova-
damente matriculados 
em um dos cursos lis-
tados abaixo – exceto 
alunos do último semes-
tre da graduação/curso 
técnico - e ter disponibi-
lidade para uma jornada 
de trabalho presencial 
de até 30 horas sema-
nais. Podem se inscrever 
estudantes dos seguintes 
cursos:

Eletroeletrônica
Eletromecânica
Eletrônica
Eletrotécnica
Mecatrônica
Telecom
Segurança do Trabalho
Administração
Análise de Sistemas
Ciências Contábeis
Ciência da Computação

Comércio Exterior
Comunicação Social
Direito
Economia
Engenharias 
(Ambiental, Civil, 
Computação, 
Controle e Automação, 
Elétrica, Energia, 
Mecatrônica, Produção, 
Software e 
Telecomunicações)
Estatística
Gestão de Energia e 
Eficiência Energética
Gestão de TI
Jornalismo
Matemática
Publicidade 
e Propaganda
Relações Internacionais
Relações Públicas
Tecnologia em Banco de 
Dados.
 

Por que 
se inscrever?
Durante o Programa de 
Estágio 2025 da CPFL 
Energia, os estudantes 
selecionados passarão 
por uma trilha de desen-
volvimento elaborada a 
partir de módulos espe-
cíficos de treinamento e 
pensada para despertar 
os potenciais técnicos de 

cada um dos estagiários 
de forma prática. “Im-
portante dizer que eles 
contarão sempre com o 
suporte de profissionais 
que acompanharão todas 
as etapas da trilha. Na 
CPFL, são apelidados 
carinhosamente de pa-
drinhos e madrinhas”, 
destaca Povia. 
“Trata-se de um modelo 
que incentiva a evolu-
ção desses profissionais 
e, em paralelo, contri-
bui diretamente com a 
empresa, já que estarão 
continuamente envolvi-
dos nos projetos em de-
senvolvimento em todas 
as áreas da companhia”.
As vagas abertas pelo 
Programa oferecem 
a oportunidade de os 
estudantes estagiarem 
por até dois anos em 
uma das empresas do 
Grupo CPFL. Além da 
bagagem profissional, 
a companhia oferece 
como benefícios: bolsa 
estágio, plano de saúde 
e odontológico, seguro 
de vida, vale-refeição, 
vale-transporte e vale-a-
cademia.
 

Sobre a CPFL Energia
A CPFL Energia está há 111 anos 
no setor elétrico e atua nos segmen-
tos de distribuição, geração, trans-
missão, comercialização e serviços. 
É a maior distribuidora em volume 
de energia vendida, com mais de 
13% de participação no mercado 
nacional, atendendo cerca de 10,4 
milhões de clientes em 687 muni-
cípios nos estados de São Paulo, 
Rio Grande do Sul, Minas Gerais e 
Paraná.
 
Com 4.411 MW de capacidade ins-
talada, está entre as maiores gera-
doras privadas do país, com atuação 
em fontes hidrelétrica, solar, eólica 
e biomassa. 
 
Atua de forma relevante também no 
segmento de transmissão, atenden-
do 87 subestações, que somam po-
tência instalada de 14,9 mil MVA e 
mais de 6 mil quilômetros de linhas.
 O grupo CPFL conta ainda com 
uma operação nacional por meio 
da CPFL Soluções, fornecendo 
soluções integradas em gestão e 
comercialização de energia, eficiên-
cia energética, geração distribuída, 
infraestrutura energética, serviços 
de consultoria para descarbonização 
e certificações de energia renovável 
(I-REC).
Desde 2017, o Grupo faz parte da 
State Grid, terceira maior organi-
zação empresarial do mundo e a 
maior empresa de energia elétrica, 
atendendo 88% do território chinês.
 
Em 2024 as diplomacias do Brasil 
e da China celebram os 50 anos de 
relações oficiais entre os países. O 
marco é comemorado oficialmen-
te em 15 de agosto. Desde então, 
essas duas nações têm construído 
uma parceria sólida e diversificada, 
expandindo a cooperação nas áreas 
como energia, ciência, tecnologia 
limpa e inovação.

ESTÁGIO
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CPFL Energia abre inscrições para Estágio 
2025 com vagas em Piraju e região
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SOCIEDADE DE BENEFICÊNCIA DE PIRAJU
INFORMATIVO

AÇÃO NA SAÚDE • 
Saúde na escola. 
Equipe de saúde do 
Programa Estratégia 
Saúde da Família, 
do "ESF TETO", 
promoveu na EMEIEF 
"Profª Balbina 
Marques Galvão", 
ação de prevenção 
e promoção da 
saúde, abordando 
a escovação 
supervisionada e 
orientação aos alunos. 
Essa é mais uma 
ação da gestão da 
SOBEPI - Sociedade 
de Beneficência de 
Piraju, em prol da 
comunidade.

AÇÃO NA SAÚDE • 
Saúde na Escola. 

Equipe de saúde da 
atenção primária 
realizou uma 
importante ação 
de prevenção 
e promoção da 
saúde, efetuando 
vacinação dTpa 
(difteria, tétano e 
coqueluche) nos 
professores de 
crianças menores 
de 5 anos que 
estudam na rede 
municipal de Piraju. 
Essa é mais uma 
ação da gestão da 
SOBEPI - Sociedade 
de Beneficência de 
Piraju em prol da 
comunidade. 
 
Aviso: Os 
professores que 
atuam em escolas 
que compreendem 
alunos menores 
de 5 anos de 
idade e ainda não 
receberam a vacina 
podem comparecer 
em uma das 
unidades do 
Programa Estratégia 
de Saúde da Família 
do seu bairro. 
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A coordenadora de 
saúde Juliana V.
Pansanato e a 
enfermeira Juliana 
Marques estiveram 
participando do 
fórum de discussão 
sobre FLUXO 
GESTAÇÃO ALTO 
RISCO, junto
 a equipe de 
matriciamento do 
AME Vale do 
Jurumirim, na 
presença da 
articuladora 
da atenção primária 
Márcia Meira e da Diretora da DRS Bauru, Fabíola Leão. Conhecimentos gerais 
para que sejam aplicados na comunidade Pirajuense.

SOCIEDADE DE BENEFICÊNCIA DE PIRAJU
INFORMATIVO



Na tarde de ontem, 
30 de agosto de 2024, 
a Polícia Civil de 
Cerqueira César, em 
conjunto com equipes 
da Delegacia de 
Investigações Gerais 
de Avaré e da Polícia 
Militar, prendeu 
temporariamente 
três suspeitos, dois 
homens e uma mulher, 
pelo sequestro e 
assassinato de Taís 
da Silva Ramos, de 
24 anos, cujo corpo 
foi encontrado com 
sinais de morte 
violenta. A vítima, que 
estava desaparecida 
desde o dia 24 de 
agosto, foi localizada 
com ferimentos 
compatíveis com 
golpes de faca, 
indicando um 
homicídio brutal.

A operação policial, 
que resultou nas 
prisões, também 
incluiu o cumprimento 
de mandados de 
busca e apreensão em 
várias residências. Os 
primeiros alvos foram 
localizados na Rua 
Nagib Anderaus, onde 
dois dos suspeitos 
foram detidos. Durante 
a ação, um aparelho 
celular foi apreendido, 
que pode conter 
informações cruciais 
para a investigação.

Outras buscas 
foram realizadas 
em diferentes locais 
da cidade. Na 
residência de outro 
suspeito, situada 
na Rua Afonsina F. 
de Oliveira, bairro 
Manoel Fernandes, 
outro aparelho celular 

foi recolhido. Os 
investigadores 
acreditam que 
os dispositivos 
eletrônicos possam 
conter evidências que 
ajudem a esclarecer 
os detalhes do crime, 
incluindo a possível 
participação de outras 
pessoas.

Em uma terceira 
residência, na Rua 
Capitão Moura Leite, 
Jardim Esmeralda, os 
policiais realizaram 
buscas, mas o 
suspeito não estava 
presente no local e 
nada de significativo 
foi encontrado. A 
Polícia Civil de 
Cerqueira César 
continua à procura 
desse indivíduo, que 
é considerado uma 
peça importante na 
investigação.

As prisões 
temporárias foram 
decretadas no âmbito 
do processo que 
tramita na 1ª Vara 
Criminal da Comarca 
de Cerqueira César 
e têm o objetivo 
de impedir que os 
suspeitos interfiram 
na coleta de provas 
ou fujam da justiça. A 
Polícia Civil trabalha 
com a hipótese de 
que o crime tenha 
sido premeditado, 
possivelmente 
relacionado a conflitos 
no submundo do 
tráfico de drogas.

O corpo da jovem foi 
descoberto em uma 
área isolada da cidade, 
nos arredores de uma 
linha de trem, com 

múltiplos ferimentos 
que indicam que ela 
foi vítima de um 
ataque violento. As 
evidências sugerem 
que o assassinato 
foi cometido com 
brutalidade, o 
que intensificou a 
mobilização da Polícia 
Civil para resolver o 
caso.

Os materiais 
apreendidos, 
especialmente os 

celulares, serão 
submetidos a uma 
análise minuciosa 
pela perícia técnica. 
Os policiais esperam 
que esses dispositivos 
revelem comunicações 
e planos entre os 
suspeitos que possam 
confirmar a autoria do 
crime e os motivos por 
trás do assassinato.

O delegado de polícia 
titular de Cerqueira 
César, Paulo Sérgio 

Garcia, reforça que 
as investigações 
continuam em ritmo 
acelerado, e que todos 
os recursos estão 
sendo mobilizados 
para garantir que os 
responsáveis pelo 
homicídio sejam 
levados à Justiça. 
Novas informações 
serão divulgadas 
à medida que as 
investigações 
avançarem.
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Polícia Civil prende 3 suspeitos 
por assassinato de jovem que estava desaparecida
O corpo da jovem foi descoberto em uma área isolada da cidade, nos arredores de uma 
linha de trem. As evidências sugerem que o assassinato foi cometido com brutalidade



geraes
DEMISSÕES
Pelo menos mais 3 nomes de-
verão  estar entre as demissões 
começaram a ser anunciadas na 
sexta-feira  (30/08) à tarde, pelo 
prefeito Carlos Alberto Camargo 
Lima (Carlinhos), a princípio no 
segundo escalão. Alguns segundo 
soubemos não serão substituídos, 
apenas serão ocupados por funcio-
nários de carreira.
EDUCAÇÃO DE JOELHOS
A retirada de 10 bilhões de reais 
do orçamento da educação estadu-
al foi aprovada pela Assembléia 
Legislativa de SPque já votou leis 
como a da proteção ao rio Para-
napanema há 45 anos. Hoje temos 
que lamentar aprovações como 
essa que um dia poderão nos en-
vergonhar.

AGENDA CHEIA
A agenda dos candidatos a prefeito 
de Piraju está cheia. Programas 
eleitorais gratuítos, campanhas e o 
tempo é curto para correr a cida-
de, visitar todos os bairros e ainda 
estar presente em eventos como da 
Associação de Amigos no Comba-
te ao Câncer de Piraju quando um 
encontro inédito psata a história da 
política local aconteceu.

Disputa
No mesmo local, a sede do Grupo 
do Câncer, 3 candidatos a prefei-
to e dois a vice- prefeitos (um de 
chapa distinta dos demais) fizeram 
lição de casa de modo exemplar. 
No passado de algumas décadas 
esse tipo de encontro seria impen-
sável. Daria muita confusão, um 
tempo em que cada um deveria 
ficar no seu quadrado. Tempos na 
política local em que os ânimos 
eram acirrados. Mas dessa vez 
a cordialidade, o "políticamente 
correto" e as normas que norteiam 

a conduta eleitoral prevista em lei, 
imperou entre os candidatos pre-
sentes que até sairam juntos numa 
foto como você pode ver nesta 
página.

INEDITISMO
Um fato inédito e marcante nessa 
campanha, com certeza, uma foto 
inédita e um acontecimento dife-
renciado numa campanha política 
em Piraju.

ANIVERSÁRIO
Os candidatos (em ordem alfabé-
tica) Carlinhos Pneus, Elza Scoth, 
o vice de Fabiano Amorim, José 
Carlos Nunes e  Paulo Sara (acom-
panhado da vice Karina Pansa-
nato) foram à comemoração do 
aniversário de 27 anos do grupo de 
Piraju.
A causa nobre os reuniu e estão de 
parabéns pela convivência pacífica 
como deve ser uma campanha po-
lítica de bom nível, onde depois da 
eleição todos nos encontramos em 
esquinas, trânsito, nas padarias, 
lojas, supermercados consultórios, 
hospital etc.

AABB
No dia 18 de agosto, na abertura 
da Copa Industria e Comércio /
AABB 2024 três canidatos estive-
ram presentes (ordem alfabética) 
Bruno Balucci, Carlinhos Pneus e 
Paulo Sara e lá puderam conversar 
com o público presente. Já foi um 
ensaio para esse outro momento.
Desavença
A Folha de Piraju completou 59 
anos de circulação neste ano de 
2024. No jornal há quase 4 déca-
das já vimos muitas campanhas 
políticas. O tempo voa. E parece 
que desta vez tudo vai na tran-
quilidade em Piraju, por enquan-
to pelo menos, pois há sempre 
aqueles que ficam instigando uma 

ou outra discussão. Gostam de 
sangue . Mas aos mais exaltados,  
lembrem-se: falta pouco mais de 
um mês para abrirem as urnas 
em Piraju e região; Depois disso, 
seja qual for o resultado, quer nos 
agrade ou não a vida segue. 

Generosidade
Os candidatos presentes (estavam 
também alguns a vereadores), to-
dos reunidos ali no mesmo espaço 
demostraram uma generosidade 
imensa com os presentes colo-
cando a importância do grupo em 
primeiro lugar.
Mostraram generosidade, paz e 
isso gera uma energia excelente 
para cidade que vai precisar de 
muitas ações positivas. Provoca-
ções,  perturbações e cara virada 
essas coisas só desgastam as uma 
campanha. 
A postura  dos candidatos mostrou 
uma energia de equilibrio e foco, 
além de sabedoria.

CONCRENTRAÇÃO
O encontro foi um termomêtro de 
concentração para os candidatos. 
Significa que estão preocupados e 
com foco em seus planos de go-
verno  e no trabalho que vem pela 
frente na campanha, e depois na 
excução de ideais e projetos de 
quem for eleito. Tomara essa mes-
ma energia postiva tome conta da 
composição do governo de quem 
assumir  a prefeitura em janeiro 
após vencer as eleições em 6 de 
outubro.
Qualidades
É tão bom quando a gente con-
segue ver no outro qualidades, 
mesmo quando não concordamos 
com ele ou até quando ele pisou 
na bola né ? 
Não fica aquele limite que é o eu 
gosto ou eu não gosto, e puro jul-
gamento baseado somente na nos-
sa maneira de ver o mundo. Em 
qualquer grupo tem aqueles que 
criam animosidades, mas é melhor 
fazer cara de paisagem e deixar ir. 

Chumbo trocado só desconstrói. O 
político deve tomar decisões, mas 
deve ter uma postura de educador 
praticando tolerância mudando o 
jeito de olhar para os adversários, 
olhar com humanidade, conscien-
te de que está de passagem, vai 
estar ali só por um tempo.  Isso vai 
ajudar a somar forças  que é o que 
Piraju, qualquer cidade e o povo 
mais precisa.

PERCURSO
Tomara esse clima pacífico se 
mantenha durante o trajeto da 
campanha, cada um falando da-
quilo que acredita e até do que 
não concorda, ou acha que não 
está funcionando de jeito nenhum, 
aquilo que tem que mudar, e como 
vai fazer diferente, o que vai alte-
rar etc, mas evitando que a cam-
panha vá para o âmbito pessoal ou 
de rixas demolidoras ou sarcásti-
cas  que  só servem para dividir 
a cidade que já é bem pequena e 
carente.  

FUTURO
O futuro sempre vai ser diferente 
do presente. Mas essa linha di-
visória de tempo só se percebe  
quando passa. Precisamos ter a 
capacidade de nos alegrarmos com 
a vitória e o sucesso do outro. 
Será que vamos ver mais ações 
pacificadoras nessa campanha ?
Tomara.

FUTURO
A capacidade de entendimen-
to entre os vários pensamentos 
e planos, ideias, projetos e es-
pecialmente um amplo debate 
de soluções seria um momento 
também histórico de Piraju após 
as eleições. Mas para isso quem 
for vitorioso tem que se propor a 
formar uma frente para soluções 
que possam beneficiar a cidade e a 
população com soluções e projetos   
que realmente sejam coletivos. Os 
conselhos municipais estão ai para 
isso.
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Candidatos foram e até tiraram foto com as pessoas presentes na comemoração dos 27 anos da Associação de Amigos no Comabte ao Câncer. 
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O moço

Era só uma ruazinha 
com fl ores aborrecidas 
pelos alpendres, e 
gatos obesos dando 
preguiça ao sol... Todos 
os balaústres de ripas 
com pontas triangulares, 
perfi lados como 
soldadinhos vestidos de 
branco-caiado batiam 
continência às moças 
desiludidas.  
E todos os portões 
choravam de madrugada 
ao vento se infi ltrando 
pelas dobradiças 
enferrujadas.
Aos domingos a ruazinha 
se alegrava - pouquinho 
só - com as moças e 
os rapazes saindo da 
missa da sete carregando 
Bíblias envelhecidas e 
compassando os passos 
no ritmo monocórdico de 
um velho sino, martelado 
pelo açougueiro da 
cidade.
Pelo fi m do dia lá vinha 
a brisa molhada trazendo 
no colo o agridoce de 
frutas apodrecendo 
quintais... Hora de se 
ter com as taramelas de 

portas e janelas, recolher 
gaiolas com canários, 
sabiás e pintassilgos; 
cuidar do galinheiro e 
guardar o cão no conforto 
de folhas secas arrumadas 
sob o forno de barro.
Era só uma ruazinha... 

Ruazinha que 
terminava logo 
ali, diante de uma 
tabacaria com 
uma tabuleta já 
sem cor onde se 
se lia tabacaria, 
com o último “a” 
transpassado por 
um barbante de 
sustentação.
Então O Moço 
desceu pela ruazinha 
com o seu chapéu 
panamá e um jeito 
urbano de andar; 
trazia numa das 

mãos uma mala de couro 
desgastado pelo uso, e 
com a outra ocupava-
se de espantar os cães, 
surpresos pela inesperada 
visita. 
O Moço tomou da 
bica que alimentava o 
bebedouro dos animais, 
cuidando, sem muito 
cuidar, para não molhar 
o terno de brim branco, 
já amarelado pelo uso; 
sentou-se numa grande 
pedra, ao pé de um poste 
de madeira, tendo ao alto 
uma arandela esverdeada, 
ocupada por uma caixa de 
abelhas e rezou o terço do 
seu destino.
Pelo mais tardar a moça 
se achegou com uma cuia 
de feijão com farofa e 
fi apos de couve; O Moço 
já estava de partida, mas 

a fome o convidou a fi car 
um pouco mais: tempo 
sufi ciente para perceber 
naqueles olhos de um 
abismo infi nito o desejo 
de partir.
Era só uma ruazinha...
Uma ruazinha que deixou 
para os seus moradores 
a visita de um Moço que 
depois de se molhar no 
bebedouro e tomar da 
cuia da moça mais bonita 
e mais triste do local, 
partiu... Para nunca mais 
voltar.

Jos� Carlos Santos Peres � de 
Avar� funcion�rio de carreira 
da Sabesp e aqui escreve a 
convite do diretor da Folha, 
Jos� El�i que trabalhou com 
ele na empresa  e por muitos 
anos juntos foram diretores 
do clube da Sabesp de Avar�.  
Jos� Carlos é um  escritor já 
premiadissímo e conhecido 
por suas crônicas. Outros  
artigos seus est�o tamb�m 
publicados na plataforma
�����������������

JOSÉ CARLOS SANTOS PERES
Era só uma ruazinha com fl ores aborrecidas e o moço e a mala
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Associação de Amigos no Combate ao Câncer faz  27 anos

 Dia 29 de agosto, A associação de Ami-
gos no Combate ao Câncer  “Amigos Para 
Sempre” completou os 27 anos. 
Quando existe cuidado, apoio e carinho, 
ficamos muitos felizes e agradecidos por 
tanta dedicação. Esses anos contempla-
dos não seriam nada sem o apoio de todos. 
Muito obrigado a população pirajuense, 
diretoria, funcionários e voluntários. 
É muito bom ter todos ao nosso lado, que 
faz isso por nós e por nossos assistidos.
Melhor ainda, é poder demonstrar nossa 
gratidão e estreitar esses laços, e é assim 
que comemoramos o nosso dia, com pesso-
as que estão na luta conosco. 
Obrigada por tanto carinho e atenção que 
sempre dedicaram para a Associação de 
Voluntários no Combate ao Câncer de Pi-
raju. 
A nossa gratidão eterna!

A diretoria da AACC dePiraju

Muitas pessoas foram à comemoração da associação que tem muitos voluntários e histórias ao longo desse tempo
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Rua Major Mariano, 211 , Piraju, SP, Brazil

14 3351-2418

14 98124-7349 no WhatsApp

E- mail:  rbspiraju.seguros@gmail.com

site- rbsseguros.com.br
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Cachorra da raça Pitbull em estado de 
desnutrição é resgatada pela Polícia Civil
Um homem de 25 anos foi 
preso em fl agrante na tar-
de desta quarta-feira, dia 
28 de agosto, em Avaré, 
acusado de maus-tratos a 
uma cachorra da raça Pi-
tbull. O crime, que prevê 
pena de reclusão de 2 a 5 
anos, multa e proibição 
da guarda de animais, foi 
constatado após a Polícia 
Civil atender a uma denún-
cia anônima recebida pelo 
SEPA (Setor Especializado 
de Proteção Animal).

A operação policial, que 
contou com o apoio de 
uma veterinária da Secre-
taria Municipal de Agri-
cultura e Abastecimento, 
ocorreu em uma residência 
localizada no Jardim Pre-
sidencial, onde a cachorra 
foi encontrada em estado 
crítico. O animal estava 
em um corredor externo, 
sem acesso a comida ou 
água, desnutrido e infes-
tado por carrapatos. A 
veterinária confi rmou os 
maus-tratos no local.

O proprietário do animal 

alegou que a cachorra es-
tava sob seus cuidados há 
dois meses, mas que vinha 
apresentando problemas 
de alimentação por sau-
dade do antigo dono. Ele 
também tentou justifi car 
a falta de água, afi rmando 
que o recipiente poderia 
ter sido virado pelo ani-
mal.

Apesar das justifi cativas, 
as condições em que o 
animal foi encontrado, so-
madas ao laudo preliminar 
da veterinária que partici-
pava da operação, levaram 
à prisão em fl agrante delito 
do homem, que agora res-
ponderá por maus-tratos a 
animais.

A Polícia Civil registrou o 

auto de prisão em fl agran-
te e dará continuidade às 
investigações. Enquanto 
isso, o estado de saúde da 
cachorra será monitorado 
por um órgão de proteção 
animal, que também bus-
cará garantir sua recupera-
ção e bem-estar.

O dono da cachorra está à 
disposição da Justiça. Se a 
privação da liberdade for 
mantida na audiência de 

custódia, ele será removi-
do para uma das unidades 
do sistema penitenciário 
na região.

Caso aconteceu em Avaré no fi nal de agosto. Dono foi preso.



edição regional  | 1º A 2 DE SETEMBRO DE 2024 25

Delegado da DDM representa região em 
Encontro Estadual Sobre Violência Doméstica

O Delegado Marco Au-
rélio Gonçalves Gomes, 
titular da Delegacia 
de Defesa da Mulher 
(DDM) de Avaré, repre-
sentou a região no "En-
contro das Delegacias 
de Polícia de Defesa 
da Mulher do Estado 
de São Paulo," realiza-
do em agosto (21), na 
Academia de Polícia. 
O evento, parte das 
ações do mês de cons-
cientização e combate à 
violência contra a mu-
lher, reuniu delegados 
de todo o Estado para 
discutir os desafios e 
avanços no enfrenta-
mento à violência do-
méstica.

O encontro contou com 
a presença do Delega-
do Geral de Polícia, Dr. 
Arthur José Dian, que 
reforçou a importân-
cia das discussões e o 
compromisso da Polícia 
Civil com o combate à 
violência contra a mu-
lher. Delegados de di-

versas regiões trocaram 
experiências e alinharam 
estratégias para fortale-
cer a proteção às mulhe-
res em todo o Estado.

Entre os principais te-
mas abordados, desta-
cou-se a apresentação do 
aplicativo "SP Mulher 
Segura," que facilita o 
registro de ocorrências 

de violência domés-
tica e o acionamento 
imediato de socorro. 
Além disso, foram 
discutidas a imple-
mentação de torno-
zeleiras eletrônicas 
para monitoramento 
de agressores e a 
instalação de uma 
Sala Lilás no Insti-
tuto Médico Legal 
(IML) da Zona Oes-
te de São Paulo.

O evento também 
sublinhou a impor-
tância de fortalecer 
a rede de proteção 
às mulheres, envol-
vendo segurança 

pública, saúde, edu-
cação, assistência social 
e justiça, com o apoio 
contínuo da Polícia Ci-
vil para prevenir a rein-
cidência criminal e rom-
per o ciclo de violência.

A DDM de Avaré tem 
desempenhado um papel 
crucial na proteção das 
mulheres, oferecendo 

atendimento especiali-
zado e conduzindo in-
vestigações rigorosas. A 
participação do delega-
do no encontro reafirma 
o compromisso da de-

legacia em avançar no 
combate à violência do-
méstica e promover uma 
sociedade mais segura 
para todas as mulheres.

Delegado da DDM  representou a região 
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Especial  
Por Pedro Filho  
 
No mosaico da vida, pou-
cos são os que se desta-
cam pela força, simpatia 
e bondade. Maria Betânia  
da Silva é uma dessas 
raras joias, cuja presença 
ilumina qualquer ambien-
te em que se encontre. 
Guerreira nata, ela não 
apenas enfrenta as adver-
sidades de cabeça ergui-
da, mas faz isso com uma 
serenidade que inspira 
todos ao seu redor.

Mãe dedicada, avó amo-
rosa, professora exemplar 
e coordenadora compro-
metida, Maria Betânia é 
uma mulher que, onde 
chega, marca sua presen-
ça. É daquelas pessoas 
que buscam incessante-
mente o conhecimento, 
pois sabe que ele é a cha-
ve para transformar vidas 
e abrir portas que antes 
pareciam inalcançáveis.

A vida, é claro, não pou-
pa ninguém de desafios. 
Maria Betânia os conhece 
bem. Ela balança, sim, 
de um lado para o outro, 
como um bambu diante 
de um vento forte, mas 
nunca se quebra. Firme 
e forte, continua sua jor-
nada, enfrentando tudo o 
que a vida lhe apresenta 
com resiliência e fé.

Hoje, celebramos mais 
do que o aniversário de 
Maria Betânia. Celebra-

mos sua trajetória, sua 
luz e a incrível capaci-
dade de tocar o coração 
de quem cruza seu ca-
minho. É um privilégio 
imenso para este escritor 
chamá-la de amiga, tes-
temunhar sua simpatia e 
dedicação em tudo o que 
faz.

Neste dia especial, 31 de 
agosto de 2024, deseja-
mos a Maria Betânia  da 
Silva um feliz aniver-
sário, com a certeza de 
que muitas outras cele-
brações ainda virão. Que 
ela continue sendo essa 
luz que o mundo tanto 
necessita, espalhando 
bondade e sabedoria por 
onde passar.

Maria Betânia, o Bambu Inquebrável
Amigos pernambucanos



A construção do Santuário no 
Morro da Conceição, situado 
no Recife,  Pernambuco, 
Brasil, remonta ao início do 
século XX. Em 1904, o local 
foi escolhido para abrigar uma 
capela em honra a Nossa 
Senhora da Conceição, cuja 
devoção já estava 
profundamente enraizada na 
cultura popular pernambucana. 
O morro, situado a 120 metros 
acima do nível do mar, 
proporcionava uma vista 
privilegiada da cidade, 
reforçando o simbolismo de 
elevação espiritual. A 
construção foi um marco de fé, 
idealizada como um local de 
peregrinação e devoção, 
atraindo fiéis de todas as partes 
do estado. 
 
A ideia de erigir um santuário 
naquele local partiu da 
intenção de criar um espaço de 
culto que simbolizasse a 
proteção divina sobre a cidade. 
A escolha do morro não foi 
aleatória; sua posição elevada 
representava a proximidade 
com o céu, uma conexão direta 
entre o divino e o terreno. Ao 
longo dos anos, o santuário se 
tornou um dos principais 
pontos de devoção mariana no 
Brasil, atraindo milhares de 
fiéis anualmente, 
especialmente durante as 
celebrações da Festa de Nossa 
Senhora da Conceição, no dia 
8 de dezembro. 
 
Porém, a tragédia ocorrida às 
vésperas da comemoração dos 
120 anos de inauguração do 
santuário, neste ano de 2024, 
abalou profundamente a 
comunidade local e os devotos 
de Nossa Senhora da 
Conceição. O desabamento do 
teto da igreja, que resultou na 
morte de duas pessoas e 
deixou vários feridos, trouxe à 
tona questionamentos sobre a 
fragilidade da vida e a natureza 
da fé. A comoção foi 
generalizada, e muitos se 
perguntaram: se Deus existe, 
por que permitiu que algo tão 
devastador ocorresse em um 
lugar sagrado? 
 
Essa pergunta, que ressoa no 
coração dos fiéis, toca nas 
raízes mais profundas da 
experiência religiosa. O 
santuário, que por tanto tempo 
foi símbolo de proteção e fé 
inabalável, agora era palco de 
uma tragédia que parecia 
contradizer sua própria 
essência. A perplexidade 

diante do ocorrido reflete a 
tensão entre a crença na 
proteção divina e a realidade 
das calamidades que afetam 
até os lugares mais sagrados. 
 
O desabamento também 
levanta questões sobre a 
manutenção e conservação dos 
patrimônios históricos e 
religiosos. O santuário, que há 
décadas recebe uma 
quantidade considerável de 
visitantes, necessitava de 
constantes cuidados e reparos. 
No entanto, a tragédia expôs 
uma possível negligência que, 
associada às condições 
climáticas adversas e ao 
desgaste natural, culminou 
nesse desfecho trágico. A 
responsabilidade humana, 
portanto, emerge como um 
fator preponderante nesse caso 
atípico do desabamento do teto 
do Santuário Nossa Senhora da 
Conceição. 
 
A fé, no entanto, é resiliente. 
Mesmo diante de tragédias 
inexplicáveis, muitos 
encontram consolo na crença 
de que Deus opera de maneiras 
misteriosas, além da 
compreensão humana. Para 
outros, o ocorrido pode ser 
visto como um teste de fé, uma 
prova de que, mesmo nas 
adversidades mais severas, a 
devoção deve permanecer 
firme. A comunidade, embora 
devastada, mostra sinais de 
união e esperança, na tentativa 
de reconstruir o que foi 
perdido e honrar a memória 
dos que pereceram. 
 
A proximidade dos 120 anos 

do santuário acentuou o 
impacto da tragédia. O que 
deveria ser um momento de 
celebração e renovação da fé 
tornou-se um período de luto e 
reflexão. A igreja, que se 
preparava para receber 
milhares de fiéis em uma 
grandiosa celebração, agora se 
vê diante do desafio de lidar 
com as consequências do 
ocorrido e de restaurar não 
apenas a estrutura física, mas 
também a confiança e a 
esperança dos devotos. 
 
Em meio a esse cenário, o 
título “Se Deus Existe, Por 
Que o Teto da Igreja Caiu?” 
não busca apenas provocar, 
mas também convidar à 
reflexão sobre a natureza do 
divino e as expectativas 
humanas em relação à fé. Ele 
convida a questionar, a buscar 
respostas e, sobretudo, a 
compreender que a fé é 
complexa e muitas vezes 
incompreensível. Não se trata 
de uma questão de falta de fé, 
mas de uma tentativa de 
entender os mistérios da vida e 
da existência. 
 
No final, a reconstrução do 
santuário se tornará, 
inevitavelmente, um símbolo 
de renovação. Assim como a fé 
é capaz de se reerguer após os 
abalos mais intensos, a igreja 
do Morro da Conceição 
também encontrará forças para 
ressurgir. Essa tragédia, 
embora dolorosa, pode 
também ser uma oportunidade 
para redescobrir e reafirmar os 
valores que sustentam a 
comunidade de fé. Que os 120 

anos de inauguração do 
santuário sejam marcados não 
pelo desabamento, mas pela 
superação e pela contínua 
devoção à Nossa Senhora da 
Conceição. Assim seja, com 
mais compromisso ético e 
responsabilidade social para 
com o povo de Deus.  
 
 

 

Carlos Daniel Targino da 
Silva- Correspondente Jurídico 
e Pesquisador do Direito 
Brasileiro. 
E-mail: danieltargino1@gmail.com

Prof. Dr. Pedro Ferreira de 
Lima Filho 
Filósofo, Pedagogo e Teólogo.  
E-mail: filho9@icloud.com

CARLOS DANIEL TARGINO DA SILVA  &
PEDRO  FERREIRA DE LIMA FILHO
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Se Deus Existe, Por Que o Teto 
da Igreja Caiu? 
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